## Adam Smith, economista y filósofo

En el contexto del siglo XXI, el legado intelectual de Adam Smith continúa siendo de suma importancia en el ámbito económico, filosófico y moral. Este *dossier* destaca la vigencia de las ideas de Smith y su influencia multidimensional en áreas clave de estudio contemporáneas. A través de la revisión crítica de cuatro artículos, se exploran algunas aristas de las ideas smithianas que merecen atención y reactivan debates en torno a su obra.

En primer lugar, indagando la influencia del pensamiento económico de Smith en su teoría moral, Ruth Pustilnik aborda la relación entre las obras más relevantes de nuestro pensador y revela cómo los rasgos económicos moldean la concepción de la virtud de la prudencia. A continuación el artículo de Fabián Ludueña Romandini se acerca a una reinterpretación del pensamiento de Smith desde sus límites temporales, el Medioevo y la Modernidad europeos. En ese desarrollo, discute con hipótesis de Michel Foucault, retomando aportes desde el franciscanismo medieval v sus visiones del mercado v la lev. En diálogo con eso, el tercer artículo explora los antecedentes conceptuales del valor en la obra de Smith. Carlos Martín y Julián Giglio recurren tanto a escritos medievales como a la lectura de Marx sobre Aristóteles para resaltar la ambigüedad de la propuesta smithiana. En el cuarto artículo, Fernando Beresñak propone una lectura que pone en relación *Psiquis y realidad*. Centrado en el texto de Smith Los principios que presiden y dirigen las investigaciones filosóficas, ilustrados por la historia de la astronomía, destaca el cambio radical durante las revoluciones copernicana y científica, cuyas implicaciones metafísicas y epistemológicas rastrea hasta nuestros días.

A estos artículos le siguen dos ensayos: uno de Álvaro Perpere Viñuales, quien propone revisar la propuesta del escocés de promover la división del trabajo como forma de organización productiva, y el impacto que tiene en la vida de las personas; y el otro de Francisco Oneto sobre el problema del beneficio y la retribución del capital en Smith.

Finalmente, el número se completa con la sección Documentos, en la que se encontrará la presentación y traducción realizada por Álvaro Perpere Viñuales de la carta 233 de Adam Smith a William Eden, fundamental para comprender su posición frente al comercio.

La lectura y reevaluación de la obra de Adam Smith en el siglo XXI nos sigue invitando a pensar la historia y actualidad de las relaciones sociales y al estudio de las raíces de la economía política. Su relevancia es permanente en diversas áreas del conocimiento. Su influencia en la economía, la moral, la filosofía y la epistemología sigue siendo una fuente invaluable para comprender y abordar los desafíos contemporáneos. A través de estos trabajos buscamos hacer visibles nuevas perspectivas que amplían nuestra comprensión de la riqueza intelectual de Adam Smith y su impacto en la sociedad actual.

Hernán Borisonik Editor invitado hborisonik@gmail.com